

Cinco mujeres y dos hombres son las nuevas caras del Gobierno de Sánchez, que cambia de cartera a Iceta

Jóvenes, con experiencia y leales al partido

F. B., Valencia
La incorporación de tres alcaaldesas al Consejo de Ministros constituye una de las mayores sorpresas en la remodelación del Gobierno anunciada ayer por Pedro Sánchez. Las tres, Isabel Rodríguez (alcaldesa de la población ciudadrealeña de Puertollano), Raquel Sánchez (de la barcelonesa Gavà) y Diana Morant (de la valenciana Gandia) comparten varios denominadores comunes: son mujeres, cuarentañeras (jóvenes en el mundo de la política) pero tienen experiencia en el mando y son leales mili-

tantes del PSOE (y del PSC). Mujeres de partido.

Esta decisión de Sánchez se interpreta más como un intento de conectar con la ciudadanía

más joven, alejada del Gobierno según algunas encuestas, que por una puesta por el municipalismo. Las tres han demostrado tener capacidad de arrastre en

sus respectivos municipios y ofrecen una imagen del Gobierno rejuvenecida y novedosa para la política nacional. Dejarán este fin de semana sus varas de

mando de tres comunidades autónomas diferentes para viajar a Madrid el lunes y asumir las carteras de Política Territorial (Isabel Rodríguez, que será también portavoz del Gobierno), Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (Raquel Sánchez) y Ciencia e Innovación (Diana Morant).

También Pilar Alegría, de 43 años, nueva ministra de Educación, comparte muchas características con ellas. Ganó las elecciones en la ciudad de Zaragoza, si bien no pudo gobernar por la alianza de las formaciones de la derecha. Nombra delegada de

FÉLIX BOLAÑOS PRESIDENCIA

El negociador en la sombra

NATALIA JUNQUERA, Madrid
Ha sido una de las piezas más importantes del Gobierno: el negociador. Una especie de embajador diplomático sin salir del territorio nacional que pasó de la sombra a las portadas con la exhumación y traslado de Franco en 2018. Dirigió la operación tras una ardua batalla con la familia y acompañó los restos en helicóptero desde el Valle de los Caídos hasta el cementerio de Mingorrubio, en El Pardo. El hasta ahora secretario general de la Presidencia, abogado de formación —fue número uno de su promoción—, nació el año en que murió el dictador y asume la cartera que ocupaba Carmen Calvo.

Fue a Bolaños, junto a María Jesús Montero, a quien Sánchez encomendó la negociación con Podemos que permitió formar el primer Gobierno de coali-



ción desde la II República. El secretario general de la Presidencia reemplazaba entonces también a Calvo, que había negociado sin éxito en verano con Pablo Echenique. También fue Bolaños el elegido para negociar con el PP la renovación del Consejo General del Poder Judicial. Las conversaciones finalmente se frustraron, pero los populares comentaban entonces que el secretario de la Presi-

dencia era un buen negociador y culparon a Podemos de la voladura del pacto. Si llegaron a un acuerdo para renovar el consejo de administración de RTVE.

Sánchez premia ahora al negociador en la sombra con los focos de un ministerio que tiene por delante la exhumación de las criptas del Valle de los Caídos y la aprobación en las Cortes de la nueva Ley de Memoria Democrática.

PILAR LLOP JUSTICIA

Una jueza en lucha contra el machismo

JUAN JOSÉ MATEO, Madrid
Pilar Llop (Madrid, 47 años), magistrada especializada en violencia de género, resume qué le ha llevado a entrar en política durante una ventosa tarde del mayo de 2019. La nueva ministra de Justicia evoca el último 19 de marzo, cuando la voz de Ángel Gabilondo suena al otro lado del teléfono para pedirle que se sume a su lista electoral de la Comunidad de Madrid. Recuerda, ya que está dando un mitin, la capacidad transformadora de los votos y los Parlamentos. Y sobre todo habla con fiereza de un combate que está en el corazón de su vida. "El machismo es una enfermedad que tenemos en nuestra sociedad y la vacuna es el socialismo", grita. "¡El PSOE es la vacuna!", exclama.

Ese compromiso ci-



menta las bases de la carrera política de Llop. Hasta ese mitin de 2019 llegó tras haber sido jueza especializada en violencia de género y delegada del Gobierno para luchar contra esa lacra. Inmediatamente se convirtió en diputada regional, fue elegida senadora por designación autonómica y llegó a la presidencia de la Cámara alta.

La decisión subraya de

nuevo la confianza que tiene el presidente en la magistrada, que además del Senado dejará ahora también la Asamblea de Madrid, lo que no quiere decir que abandone definitivamente la política regional. El PSOE busca candidato para las elecciones autonómicas de 2023. Y el Ministerio de Justicia ofrecerá ahora a Llop la oportunidad de darse a conocer aún más.

RAQUEL SÁNCHEZ TRANSPORTE Y AGENDA URBANA

Alcaldesa en el cinturón barcelonés

C. BLANCHAR, Barcelona
La alcaldesa de Gavà (Barcelona), Raquel Sánchez (45 años), relevará a José Luis Ábalos al frente del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana. Abogada de formación, Sánchez milita en el Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC) desde 2003, pero varias voces coinciden en que no forma parte del núcleo duro de los alcaldes más veteranos del llamado cinturón rojo barcelonés. Y es que Gavà, con barrios que tocan a la playa y una parte de sus vecinos con alto poder adquisitivo, siempre ha sido singular.

Sánchez ejerció de abogada en Barcelona y en Castelldefels (con despacho propio). Sus colaboradores destacan su talante "de proximidad con los vecinos" y, a la vez, "de visión estratégica". Trabajó durante años en el Área Me-



tropolitana de Barcelona "y allí se tocan todas las cartas de la baraja". Entre estas cartas figura una cuestión clave: la ampliación del aeropuerto de El Prat.

En 2014 Sánchez llegó a la alcaldía. Fue el relevo del relevo. Pero en las elecciones de 2019 ganó por mayoría absoluta y saltó de ocho concejales a 11, a gran distancia de ERC. Bajo su mandato se comenzó a enviar multas a los clientes de

prostitución a domicilio con el objetivo de erradicar esta actividad en las carteras de la población.

La alcaldesa entró en la primera ejecutiva de Miguel Iceta, en 2016, como secretaria de Políticas de las Mujeres y de Estrategia y Clima. "Le preocupan los temas medioambientales y el feminismo, es una de las mujeres jóvenes del PSC con más futuro", asegura una compañera de partido.

PILAR ALEGRÍA EDUCACIÓN

Una docente para aplicar la 'ley Celaá'

J. M., Madrid
Pilar Alegría (Zaragoza, 1977), actual delegada del Gobierno en Aragón, se ha curtido en la política municipal y autonómica antes de dar el salto al Consejo de Ministros. Previamente fue consejera de Innovación, Investigación y Universidad del Gobierno autonómico. Docente de profesión, en "toda" su trayectoria de servicio público "ha destacado por su sensibilidad social", dijo ayer Pedro Sánchez. La aplicación de la Lomloe, la octava reforma educativa desde la restauración de la democracia y más conocida como ley Celaá, muy contestada por la derecha, será su principal reto sin desdeñar el impulso que La Moncloa le quiere dar a la Formación Profesional.

Diputada por Zaragoza entre 2008 y 2015, su elección guarda, al igual que



otros nombramientos como los de Oscar López e Isabel Rodríguez, un profundo simbolismo para el PSOE. Y es la reconciliación del partido, que todavía arrastraba parte de las heridas tras abrirse en canal en 2016 en el comité federal que acabó con la renuncia de Sánchez. "Hay que contar con el talento de todo el partido, no de una parte", sentencia un alto cargo socialista tras re-

cordar que Alegría apoyó a Eduardo Madina en las primarias de 2014 y, tres años más tarde, a Susana Díaz.

Diplomada en Magisterio, su entrada en el Consejo de Ministros también esconde otro mensaje implícito, ya que posiciona a la nueva ministra de Educación como la clara favorita para suceder a Lambán como secretario general del PSOE de Aragón cuando ese momento se produzca.

Gobierno en Aragón, Alegría vuelve a Madrid donde se abrió camino en el Congreso como diputada y también orgánicamente en el partido.

Menos sorprendente se puede considerar la elección de la presidenta del Senado, Pilar Llop, de 47 años. Magistrada especializada en violencia de género y exdelegada del Gobierno para luchar contra esa lacra, se encargará del ministerio de Justicia. Su nombre ya entraba en algunos quinielas por el trabajo desarrollado en la Cámara Alta cuando se convocaron las elec-

ciones en Madrid. Pero Sánchez tenía preparada otra hoja de ruta. A diferencia de las cuatro mujeres citadas, Llop entró en política hace dos años y no cuenta con experiencia orgánica en el PSOE.

Tampoco puede extrañar demasiado la incorporación del hasta ahora embajador español en París, José Manuel Albares, de 49 años, leal consejero internacional de Sánchez. El presidente ha premiado la lealtad del diplomático, que se sumó a su equipo en 2015 cuando no cotizaba como una puesta ganadora. El exsecretario general pa-

La media de edad de las siete incorporaciones es de 44 años

El presidente premia la lealtad de dos estrechos colaboradores

ra Asuntos Internacionales ya sonó para susutitui a Josep Borrell cuando este fue nombrado comisario europeo.

La elección de Félix Bolaños, de 45 años, como ministro de Presidencia entraba dentro de las apuestas ganadoras. Ha sido una de las piezas más importantes del Gobierno de Sánchez como negociador. El hasta ahora secretario general de la Presidencia, abogado de formación, negoció junto a María Jesús Montero, el complicado acuerdo con Podemos que dio lugar al llamado "pacto del abrazo" y permitió constituir el pri-

mer Gobierno de coalición desde la II República. Sánchez lo ha distinguido por todo ello.

El cambio tal vez más inesperado ha sido el de Miquel Iceta, que llevará las riendas del ministerio de Cultura y soltará las de Política Territorial. Se le conoce su afición por la música y el baile, según comentan en el mundo de la cultura con sorna, pero también se pondera su notable capital político, su capacidad de negociación y su cercanía con Sánchez. Con 60 años, rompe la media cuarentañera de los nuevos nombres del Gobierno de España.

JOSÉ MANUEL ALBARES EXTERIORES

El consejero internacional de Sánchez

MIGUEL GONZÁLEZ. Madrid El nuevo ministro de Exteriores es, con 49 años, el diplomático que más joven ha llegado a dirigir el Palacio de Santa Cruz —antes de él lo hicieron, entre otros, Miguel Ángel Moratinos y Alfonso Dastis— lo que le da la ventaja de conocer todos los entresijos de la casa y la desventaja de que todos le conocen a él. O creen conocerlo.



Con su nombramiento, Pedro Sánchez premia, ante todo, su lealtad. Este madrileño del barrio de Usera, licenciado en Derecho y diplomado en Empresariales por la Universidad de Deusto, apareó una segura carrera diplomática para incorporarse en 2015 al equipo del candidato Pedro Sánchez, por quien entonces nadie apostaba un centavo. Las apuestas acertaron y el diplomático tuvo que regresar a su despa-

cho en el ministerio con el sambenito de "socialista" en pleno Gobierno del PP. Sánchez volvió a llamarle tras la moción de censura de 2018, cuando el nuevo presidente le creó un puesto a su medida como secretario general (equivalente a subsecretario) para Asuntos Internacionales, Unión Europea, G-20 y Seguridad Global. Cuando Josep Borrell fue designado Alto Representante de la

UE, Albares estaba en todas las quinielas para sucederle, pero Sánchez debió considerar que era demasiado joven. Ahora le tocará bregar con la crisis diplomática con Marruecos, aún sin cerrar, y culminar el acuerdo sobre las futuras relaciones de Gibraltar con la UE. También organizar la cumbre de la OTAN de año próximo en Madrid y nombrar a los embajadores pendientes.

ISABEL RODRÍGUEZ POLÍTICA TERRITORIAL Y PORTAVOZ

Curtida en la política local y autonómica

J. M. Madrid La nueva portavoz del Gobierno y ministra de Política Territorial, de 40 años, representa la renovación generacional que Pedro Sánchez ha imprimido en el nuevo Ejecutivo, donde la edad media baja de 55 a 50 años. La alcaldesa de Puertollano (Ciudad Real) refuerza junto a las otras dos alcaldesas que entran en el Consejo de Ministros la presencia de mujeres al frente de los ministerios y la incorporación de la política municipal, de proximidad al votante.



Asume una cartera que pierde las competencias de Función Pública, que pasan a ser de la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, a la que Rodríguez sustituye como portavoz del Ejecutivo. Una tarea que no le es ajena: ya fue portavoz del Gobierno de Castilla-La Mancha en-

tre 2008 y 2011. Licenciada en Derecho, también ha sido directora general de Juventud en su comunidad. Las dotes de comunicación le valieron ser uno de los rostros habituales del PSOE en la primera etapa de Sánchez. Diputada tres legislaturas por la provincia de Ciudad Real, donde nació en 1981 en el municipio de Abenófar, de 1.500 habitantes, asume un ministerio clave en la apuesta

por la cogobernanza con las comunidades. Y, sobre todo, para la crisis territorial en Cataluña. Su elección traslada otra idea: la reconciliación del PSOE. Rodríguez fue la coordinadora de Susana Díaz en Castilla-La Mancha y es de la confianza de Emiliano García-Page, uno de los pocos barones que ha mostrado reticencias a decisiones del Gobierno como los indultos.

DIANA MORANT CIENCIA E INNOVACIÓN

Ingeniera con experiencia municipal

FERRAN BONO. Valencia Aprende muy rápido y tiene mucha capacidad de trabajo y de gestión. Así definieron ayer a la que será nueva ministra de Ciencia e Innovación, Diana Morant, alcaldesa de Gandia, fuentes municipales muy cercanas a ella. De 41 años, es ingeniera de Telecomunicación y primera edil de la turística ciudad valenciana de 74.000 habitantes desde 2015, cuando desalojó al PP con un pacto con Compromís, con el apoyo puntual de Ciudadanos.



Desde que entró en 2011 en la lista del anterior alcalde socialista, José Manuel Orengo, su trayectoria ha sido ascendente hasta consolidarse como un valor político de los socialistas valencianos, tras lograr vencer en las elecciones municipales de 2019 y continuar gobernando junto con la coalición.

Ayer por la mañana comunicó a su equipo municipal que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, la había llamado y la había propuesto ser ministra, sustituyendo en el cargo a Pedro Duque, vinculado también a la Comunidad Valenciana. Próxima al presidente valenciano, Ximo Puig, Morant apostó por Sánchez cuando este optó a la secretaría general del PSOE, frente a la candidatura

de Eduardo Madina y mantiene una buena relación desde entonces, según las fuentes citadas. Sánchez visitó Gandia en 2015 para apoyar su candidatura. Morant pertenece a una familia vinculada al PSOE, se significó en el mundo asociativo como miembro de la junta local fallera y trabajó en el departamento de I+D en la empresa Alhena Ingeniería entre 2008 y 2011 antes de ser concejal.

MIGUEL ICETA CULTURA y DEPORTE

El cambio de cartera más inesperado

ÀNGELS PIÑOL. Barcelona Miquel Iceta, de 60 años, ha protagonizado el cambio de cartera más inesperado en la profunda renovación del Gobierno. Pedro Sánchez nombró al líder del PSC en enero ministro de Política Territorial y Función Pública tras la designación de Salvador Illa, entonces titular de Sanidad, como candidato a las elecciones en Cataluña. Ahora asume Cultura y Deportes. Su paso por Política Territorial ha sido tan fugaz que apenas ha durado seis meses.



La duda es si su nuevo nombramiento cuestiona o no el rol que podía tener en la mesa de diálogo entre los dos Gobiernos para abordar el conflicto soberanista. Sea como sea, Iceta es un político sólido, de aires florentinos, lengua afilada, rápidos reflejos y con una larguísima expe-

riencia, que incluye su paso por el Gabinete de la Presidencia en La Moncloa en los 90. En estos meses ha impulsado dos pactos: uno para atajar la temporalidad en la Administración y otro para que los funcionarios teletrabajen tres días a la semana. Apasionado de los poemas japoneses y de la cultura —no se sabe si tiene afición a los deportes—, Iceta genera tanta animad-

versión en sectores independentistas —bloquearon su candidatura para presidir el Senado— como del PP y Ciudadanos que le acusan de ser el primer socialista que alimentó la idea de los indultos. Su guía siempre ha sido la España plural y de inspiración federal. Illa se congratuló de que el nuevo Gobierno cuente ahora con dos ministros —la otra es Raquel Sánchez— del PSC.